

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	54 (1946)
Heft:	38
Nachruf:	Le Colonel-brigadier Victor Gagnaux
Autor:	Seiler, A. / Hunziker, E.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† Le Colonel-brigadier Victor Gagnaux

Médecin en chef de l'Armée suisse
et Membre de la Direction de la Croix-Rouge suisse

Mort accidentellement en service commandé, le mardi 10 septembre 1946, au matin, le colonel-brigadier Gagnaux avait été nommé membre de la direction de la Croix-Rouge suisse, lors de sa promotion aux fonctions de médecin en chef de l'armée au mois d'août 1945.

Ce n'est donc malheureusement que durant une période d'un an que le médecin-chef de la Croix-Rouge et ses collaborateurs eurent le très grand privilège de travailler, dans le domaine des obligations militaires de la Croix-Rouge suisse, sous les ordres du colonel-brigadier Gagnaux et dans une étroite collaboration avec cette personnalité attristante.



Cette seule année a cependant suffi pour nous faire mesurer l'immeuble perte que la Croix-Rouge suisse toute entière vient d'éprouver.

Le colonel Gagnaux s'était mis remarquablement vite au courant de l'activité si complexe de la Croix-Rouge suisse en faveur du Service de santé dont il était le chef. Il connaissait et savait apprécier les difficultés de cette lourde tâche.

Les obsèques émouvantes qui lui furent faites le vendredi 13 septembre, à 10 h. 30, en l'église de St-François, à Lausanne, montrèrent combien ce grand chef fut aussi et surtout un homme généreux et attachant dont la franchise, le dynamisme, mais davantage encore, la droiture et la grande bonté lui avaient attiré la vive sympathie de ceux qui le connaissaient peu, et le profond attachement de ceux qui se comptaient parmi ses amis.

L'armée a tenu à montrer le cas qu'elle faisait de ce chef capable par la présence, à ses funérailles, du Général, du chef de l'instruction, du chef de l'Etat-major général et de très nombreux officiers de tous grades.

La cohorte de ses amis, les anciens bellettriens notamment, ne fut pas moins grande.

Certes! Il faisait bon travailler sous les ordres d'un tel homme qui toujours savait être simple, compréhensif et si naturellement humain.

Nous l'avons connu, nous avons appris à le respecter et tout simplement, comme tant d'autres, nous nous étions mis à l'aimer, et c'est pourquoi nous déplorons amèrement le départ d'un chef qui portait à la Croix-Rouge suisse une compréhension et un dévouement dont notre œuvre aurait retiré, s'il ne nous avait été enlevé si pré-maturément, un enrichissement et de très grandes facilités dans l'accomplissement de sa tâche militaire.

Colonel-brigadier Gagnaux, vous qui nous avez si bien compris, nous vous adressons ici un dernier adieu et vous remercions de la confiance et de l'espoir que vous aviez mis dans nos coeurs, vous notre chef respecté, mais aussi, nous nous honorons de le dire, notre ami et l'ami de notre Croix-Rouge suisse elle-même.

*

La nouvelle du tragique accident dont notre vénéré médecin en chef de l'armée

Monsieur le colonel-brigadier Victor Gagnaux

a été la victime, a consterné également notre grande famille samaritaine.

Nous savons que M. le Dr Gagnaux s'est beaucoup dévoué pour notre œuvre samaritaine. En particulier nous nous rappelons qu'il a été le fondateur de la section des Samaritains de Bevaix en 1940 et son président jusqu'en 1943. Il a donné de nombreux cours et a sacrifié beaucoup de son temps. C'est avec émotion que nous nous souvenons des paroles de reconnaissance qu'il a adressées à notre Assemblée des délégués des 15/16 juin à Berne, et nous avons encore eu le privilège de le compter parmi nos collaborateurs actifs à l'occasion de la conférence de nos instructeurs-samaritains à la fin du mois passé à Zurich. Nous perdons en lui un grand ami de notre œuvre auquel nous garderons un souvenir ému et reconnaissant.

A la famille en deuil nous exprimons toute notre sympathie et nos condoléances.

*Au nom du Comité central
de l'Alliance suisse des Samaritains:*

le Président, le Secrétaire,
Aug. Seiler. E. Hunziker.

Die Nachricht vom tragischen Unglücksfall, dem unser verehrter und geschätzter Oberfeldarzt

Oberstbrigadier Victor Gagnaux

zum Opfer gefallen ist, hat auch in Samariterkreisen grosse Bestürzung ausgelöst.

Wir wissen, dass Dr. Gagnaux mit grosser Hingabe für unsere Samaritersache tätig gewesen ist. Besonders erinnern wir uns, dass er im Jahre 1940 Gründer des Samaritervereins Bevaix war und dessen Präsident bis 1943. Er hat zahlreiche Samariterkurse geleitet und einen beträchtlichen Teil seiner Freizeit für unsere Sache geopfert. Wir erinnern uns auch besonders der sympathischen Worte, die er an unserer Abgeordnetenversammlung vom 15./16. Juni in Bern an uns gerichtet hat und seiner aktiven Mitarbeit anlässlich der Ende des letzten Monats in Zürich abgehaltenen Konferenz unserer Samariter-Instruktoren. Wir betrauern den Verlust eines aufrichtigen Freundes der Samaritersache, den wir in dankbarem und ehrendem Andenken behalten werden.

Der Trauerfamilie sprechen wir unsere tiefgefühlte Teilnahme aus.

*Namens des Zentralvorstandes
des Schweizerischen Samariterbundes,*

Der Präsident: Der Sekretär:
Aug. Seiler. E. Hunziker.